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D 党建聚合力 企业添活力
2000 年，浙江飞神集团有限公司

（以下简称“飞神公司”）成立；2004 年 7

月，该公司党支部成立；2006年，开启脱

胎换骨式发展。

“有没有填补国内空白？有没有做

到行业领先”始终贯穿企业的发展。如

今，作为一家绿色智慧出行一体化集成

方案的提供商，该公司先后成为国家高

新技术企业、国家体育产业示范单位、

中国轻工业十强企业、浙商全国 500

强。

让党员成为
企业发展的“神经元”

飞神公司党支部自成立之初，就发

挥党支部的“功能定位”，以“组织强基、

文化引领、活动凝聚、岗位建功、温暖关

怀”为载体，全面推行“三融四化”工作

法，激发党组织和党员的内生动力，实

现党建工作与公司发展融合互促。该

公司党支部先后获评金华市“双管”党

组织、“示范单位”、永康市先进政工单

位、先进基层党组织、五星基层党组织、

红旗支部等。

据了解，飞神公司党支部一直将两

个“有没有”作为激励公司发展的战斗

号角，激发员工的积极性，坚持“一定要

坚守休闲车这一产业，一定要做到行业

领先”企业发展战略。

经过10多年发展，两个问题终于在

2018年基本实现。那年，飞神公司党支

部对两个“有没有”再次展开了讨论，更

加明确了公司未来的前进方向，就是坚

定不移推进产业转型升级，精准补链、

系统延链、聚力强链，强力推进产业链

再造、价值链提升，努力推动企业高质

量发展。

其间，该党支部通过加强队伍建

设，按照党员发展“双向培养”原则，及

时把思想素质好、工作肯干、积极上进

的生产和管理骨干吸收到党组织，让公

司的“红色根脉”不断向生产、技改、科

研等重要岗位延伸。

2020 年 5 月，飞神公司党支部升级

为飞神公司党委。截至目前，该公司拥

有在册党员 52 名，均在各自的岗位起

到模范带头作用。该公司技术科长、党

员匡国嘉在该公司已工作了 10 多年，

带领团队成员攻克了多个技术难关；党

员郑天翔在该公司工作 10 余年，一直

致力于品质管理，对产品质量管控有丰

富的经验，积极发挥“品质专家”的作

用。

“赛马机制”让企业
加快新陈代谢

当前，在全球经济日益严峻的大背

景下，企业发展面临更大挑战。为更有

效发挥党组织作用，激发企业内生动

力，飞神公司党委延续了党支部期间对

党员进行的分层次责任制考核竞赛机

制（也称为“赛马机制”）。

“马”是指飞神公司全体党员；赛马

周期为一个自然年。对于研发团队、销

售团队、生产团队等有缩短赛马周期需

求的，则以半年或季度为周期。

飞神公司党委根据公司战略要求

和年度经营指标，设立了总经理级、

中层骨干级和技术人员级，以及项目

研发等四条赛道，其中总经理级为核

心 赛 道 ，项 目 研 发 为 辅 助 赛 道 。 最

终，按照实际“赛马结果”，对员工进

行年终奖、岗位、绩效等方面的透明

奖惩。

“‘赛马机制’让公司的工作岗位

更具活力，以业绩论英雄，敢于向问题

‘亮剑’，在攻坚克难中处处体现‘愿担

当、能担当、善担当’，解难题、破瓶颈、

创佳绩蔚然成风。此项机制切实把岗

位上的‘问题清单’转化为党员干部的

‘成绩清单’。”飞神公司党委书记金旭

升说，“赛马机制”推进各项工作落实

到位、各个瓶颈问题破解到位、各类难

题攻坚到位。该机制调动了员工的工

作积极性，提高了责任感和使命感，党

员干部的精气神更加饱满了，员工干

事创业热情高涨。这种将“推着干”转

化为“比着干”、“等着干”转化为“抢着

干”的模式，成为助推飞神公司高质量

发展的秘诀。

融媒记者 程明星

“赛马机制”为企业注入新活力

飞神：“推着干”转化为“比着干”

开发区推行“综合查一次”执法检查模式
聚焦四大领域助企精准识别违法问题

本报讯（融媒记者 程明星） 4 月

18 日，由经济开发区、市综合行政执

法局召集建设、应急管理、生态环境、

交通运输、市场监管、消防救援等执法

部门，组成联合检查组，在全区探索推

行“综合查一次”执法检查模式，实现

“进一次门、查多项事、一次到位”，最

大限度减少执法扰企，持续优化营商

环境。

当日，检查组先后来到泊康科技股

份有限公司（以下简称“泊康公司”）、王

力安防科技股份有限公司（以下简称

“王力公司”），各职能部门按照各自职

责，对在建工地的规划施工、污水排放、

渣土运输、食堂运营管理等方面开展综

合检查。

在泊康公司员工餐厅，检查组对照

《餐饮服务食品安全操作规范》要求，重

点检查了企业食堂证照办理、从业人员

健康管理、食品原材料购进查验、台账

登记、餐具洗消保洁、食品及食品添加

剂储存使用、食品加工流程、餐厨废弃

物处理及食堂整体卫生状况等。

针对企业食堂一旦发生火灾容易

造成群死群伤的事故特点，检查组仔细

检查了消防器材配备、安全出口设置、

电气线路敷设、用火用电情况、厨房液

化气使用情况，当场指出检查中发现的

问题，督促其立即组织整改。在获悉该

企业正在建设一幢新厂房时，检查组还

突击检查了施工情况。

在王力公司未来工厂，检查组详细

检查了厂区内安全生产、污水处理等工

作。半小时后，未来工厂的多项体检一

一完成，结果显示合规合法。

“联合检查组对我们企业开展了全

方位‘体检’，现场指导我们整改，既提

高了部门的工作效率，也为企业节省了

时间。”王力公司企管部负责人高健对

“综合查一次”的全新执法方式赞不绝

口。

作为我市工业经济的主力军，开

发区现有大量规上企业和小微企业，

涉及众多行业。“各职能部门频繁出入

辖区企业检查生产经营、安全生产、应

急管理等，久而久之，难免会出现交叉

执法、重复执法等问题。”开发区人武

部部长孙海韬说。为了更好地解决这

些问题，开发区会同各部门组织成立

联合检查组，开展跨部门全科体检，并

根据检查结果针对性出具企业综合体

检报告，还推出“代跑代办”服务，针对

企业体检报告中的问题事项，落实专

人联络，全程跟踪，督促、指导企业做

好问题整改。

据悉，开发区将持续全面推行“综

合查一次”执法检查模式，对全区范围

内规上企业的生产经营、规划建设、排

水排气、垃圾处置等四大领域14个事项

开展执法检查，帮助企业精准识别违法

问题、预防预警违法风险、及时提出解

决方案，开展普法服务，推进严格监管

与靶向指导有机结合，切实增加企业获

得感，并引导辖区市场主体规范化经

营、健康发展。
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